

EL PERIÓDICO PARA TODOS

Tres ediciones diarias

Tirada diaria: 9.000 ejemplares

Regalamos MIL PESETAS a quien demuestre que en Alicante ó su provincia, existe algún diario que tenga más circulación que el nuestro

15 cént. semanales

Lunes 7 Julio 1913

Año III. Núm. 723. 3^a Edición

TRES EDICIONES DIARIAS

Diario de la tarde, independiente
y de cultura popular

EL MANICOMIO DE ELDÁ
No debemos tolerarlo

Nuestra visita.—[No se permite la entrada!—Hablando con el Director administrativo.—Incomprendible.—Comentarios.

Nuevamente volvemos a emprender la serie de visitas al infranqueable establecimiento benéfico provincial, que fueron interrumpidas por la causa que nuestros habituales lectores no ignoran.

Con el mismo o mayor entusiasmo proseguimos en el espinozo camino de nuestro deber de informadores de la pública opinión, y aunque muchos ya hubieran sentido que la desacimación se apoderaba de ellos ante la serie de negativas que hemos recibido, nosotros continuamos llenos de esperanza porque creemos que cuando se pide una cosa justa no puede por menos que atenderse, como si duda alguna, tarde ó temprano, lo ser, mas en nuestra noble petición.

Acompañaba al que suscribió, Luis Oliver, un amigo que tiene verdadera vocación por estas andanzas periodísticas.

Llegamos al Manicomio, pedimos permiso a los porteros para pasar, y nos acompañaron al despacho del señor Director administrativo, donde tomamos asiento esperando viniera, pues según nos dijeron, estaba atendiendo a otros visitantes.

Al rato, y pidiéndole perdones por lo que nos había hecho esperar, se presentó D. Paulino Maestre, a quien después de saludarle, rogazca nos permitiera hacer una visita informativa al establecimiento de su dirección, a lo que nos contestó negativamente rotundamente.

Entablamos conversación sobre si teníamos o no derecho a poder visitar el Manicomio Provincial, y a todas nuestras manifestaciones contestó —en el terreno del amigo particular, no del funcionario— con la lectura de uno de los artículos del Reglamento porque «no rige dicha dependencia de la Diputación, en el que se dispone no se permite la entrada al público, excepto a las familias de las recluidas, que mediante autorización del médico facultativo, podrán visitar a la enferma en el lugar destinado a tal efecto y en presencia de un empleado del establecimiento».

No pudimos por lo tanto, penetrar a realizar la visita que tenemos tanto deseado, y en vista de ello, nos despedimos del Sr. Maestre y salimos de aquella casa sumidos en un mar de confusiones.

Es para nosotros incomprendible —y constate que no dudamos de la autenticidad y veracidad del artículo y Reglamento que nos leyó el señor director administrativo— que en varias visitas que anteriormente hemos hecho, nos dijera el portero que no se encontraba en el establecimiento el Sr. Maestre —y más consta que él— teniendo la escusa del artículo del Reglamento que nos leyó.

También nos es incomprensible que prohibiendo el Reglamento la entrada nos dijera en cierta ocasión que fuimos por la tarde, que los jueves y domingos de diez a once de la mañana podríamos hacer tantas visitas como tuviéramos gusto, seguro de que se nos permitiría la entrada.

Tampoco vamos claro quién en la última visita que hicimos antes de ser interrumpida ésta labor informativa se nos dijera que el mismo Sr. Maestre que no podía autorizar cuádruple visita por haber sido variadas las horas de entrada por prescripción facultativa —y las cuales ignoraba— habiendo un artículo en el Reglamento que prohíbe terminantemente la entrada a personas extrañas a las enfermas recluidas.

Nosotros no venmos con claridad el asunto, por lo que platicamos el siguiente dilema: O el director administrativo ha procedido con torpeza por ignorar el Reglamento de un establecimiento que administra, ó ese Reglamento ha sido hecho después de ver la insistencia y empeño que ha puesto en investigar lo que se hace en el Manicomio un periódico popular, portavoz del común sentir de un pueblo paciente que goza, no morir de hambre á causa de tantas galletas, emigrar á otros países en busca de mejor suerte.

La cosa se presta á vacilaciones, y nosotros mantendremos si no afirmaremos que las tenemos, por cuanto desgraciadamente la experiencia nos ha enseñado á dudar de muchas cosas de la vida.

Pero aparte de todo esto vamos á considerar que el Reglamento rige desde mucho antes que el Sr. Maestre fuese nombrado administrador, y que lo ocurrido sea una torpeza cometida por él. Pero en lo que no podemos estar conformes ni

mucho menos, es que la Diputación Provincial prohíba la entrada en un establecimiento benéfico á su cargo, por varias razones:

Primeras, que en nuestra modesta opinión no puede prohibir la entrada á un público que es el mismo que nutre sus arcas.

Segunda, que el pueblo que paga tiene de echo á investigar como administran sus intereses los nombrados á tal efecto.

Tercero, que huele muy mal la tal prohibición, y hace pensar á la opinión si habrá un segundo Sánchez en el Manicomio de Elda y su presupuesto será una «comida de negros» como muy bien dijo mi buen amigo R. de la Vega.

Las cosas deben hacerse á las claras para satisfacción de todos.

EL DIABLO LAPIZ.

Elda 3 Julio 1913.

Gran barato

de carteles

Por cuenta del Marchante

Se vende en las cajetillas números 1 y 3, 52 y 54, 35 y 38, donde se hallan los carteles anunciadores.

PRECIOS.—Carne de vaca de 1.^a sin hueso á 2'40 pesetas kilo. Id. de id. 2.^a sin hueso á 2 pesetas idem.

Id. de id. 1.^a con hueso á 1'60 pesetas kilo.

De feta y costilla á 1 peseta kilo.

VERGOS Y PROSAS

BESO DE MADRE

De la madre en las rodillas una niña está sentada, refiriendo en su semblante, difundiendo en su mirada la candidez, la pureza, la dulce paz de la infancia, nimbo suya refugio lúgubre extasis embriagan á la madre que satisface los risos de su hija amada.

Sus mejillas rosadas, cui la aurora que derrama sus finísimos destellos al clarear la mañana, su frente serena y fina por arrugas no encada y sus débiles manitas

cuello de nubes blancas, encuentro son que la arroban, la fascinan, la entusiasman; y n'ando aquel conjunto de bellezas y de gracia,

un beso le di en la frente,

que es un brotejo del alma.

A DEL CAMPO

Doctor Navarrete

Espediente en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos. Horas de consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5. San Fernando calle E. 14.

Fotógrafos

Se traspassa en Albacete la Galería de más crédito y mejor trabajo.—Informes: Pius Bueno, calle Mayor núm. 9.

SECCIÓN DE HIGIENE

Visitando la Cárcel

La cuota de dos reales.—Efectos del régimen penitenciario.—La cárcel de mujeres.—Su estado sanitario.—Más deficiencias—Consideraciones.

Teniendo en cuenta, la cantidad de materiales alimenticios que seguirá los fundamentos científicos: finalmente aquí estudiados, por la investigación de los procesos físicos químicos de la vida, constituyan la razón alimenticia suficiente para reparar el desgaste natural de la vida, resulta casi imposible que con cinquenta céntimos diarios se puedan adquirir el conjunto de esas sustancias que han de intervenir forzosamente en el desenvolvimiento de las funciones orgánicas del hombre; resulta un misterio inexplicable por cuanto de esa exigua cantidad, se han de cubrir todas las demás atenciones de la vida de los reclusos.

Al siniestra miseria de tales extremos, un sentimiento de consideración invadió mi espíritu. Pensé, que si aquellos seres, dispusieran de local y de material para el trabajo, encontrarían en la cárcel la imagen de la vida real, que estimularía á la virtud y el orden y que el producto de su labor podrían mejorar económicamente, su condición social, y aparte de reunir un fondo de reserva, para su desenvolvimiento á la sazón de la pena, podrían comer mejor atendiendo con más scrupulo al aseo y limpieza personal. Pero vivir así como las fieras en las jaulas, entregados al odio completamente, que canteriza los últimos germenes de la rehabilitación, moral sin otros medios que los citados, no sólo es antihigiénico sino inhumano, aunque se invoque la expulsión de la culpa, pero cometer el estropicio.

Les vi pasearse nerviosos por entre las sombras de aquellas cárceles, difuminadas susurros por los matices de un color gris, menguadas sus musculaturas por la inercia á que están sometidos, formando sus carnes como producto de una tristeza defectuosa. Les vi á muchos, con las carnes descubiertas, con los pies al aire libre, desordenados sus cabellos, sucios y ruidos sus vestidos, llenos de parásitos repugnantes, y fué inevitable que una sacra de amargura empapase mis pupilas para no ver aquél almacén de despojos, aquél autómata podredumbre y miseria.

Cada vez comprendo menos las aberraciones de la vida. La ley vigente dispone, que el material de los establecimientos penales, la manutención y el vestuario, corren á cargo del Estado, pues, así hay unidad, disciplina, administración á higiene, y aparte de ello, en la cárcel de Alicante se les entrega la cuota diaria y se los abandona á sus propios fueros.

La modelo de Madrid no solo es carcel correccional sino también preventiva como ésta y el establecimiento les atiende las necesidades todas á los reclusos. Por qué ha de ser distinto el procedimiento en las distintas dependencias del Estado?... ¿Es ésa la ley no regula la unidad de su aplicación en todo el territorio nacional?... Si las autoridades administrativas de quienes depende la prisión hicieren las visitas de inspección cuando menos una vez por semana como lo determina la ley de 1848, se convencerían que la vida es imposible en aquéllas condiciones, y por humanidad interpondrían suficiencia para mejorar el régimen, y el local y de ello estoy seguro, pues la cantidad es el mejor argumento que define á los nobles hijos de esta tierra.

Seguidamente, visitamos el local destinado para mujeres. Si turíbula que resumen las impresiones reales que la visión de aquella残酷和tancis, produjo en mí mente, los episodios más horribles, serían insuficientes para describir su estado sanitario. La piedad que da resarcimiento al mal es la única que puede dar una rociante de sime, y como es natural permanece siempre cerrada. El techo es bajo, las dimensiones redondas, la pustillería de

excrementos insopportable, y por adorno unos cuantos borcegos tiznando las paredes.

Un pequeño patio comunica con esta pieza. Aquel grupo de congresadas piden con ternura al vigilante que nos acompañe, que no se cierre por la noche la puerta del patio, pues se abogan por falta de aire, por ser aquello una caja cerrada.

Una sobre mujer sentada en el suelo, amamantando un niño de tierna edad. No se debe consentir que ese retiro de la vida cuyo organismo se halla en vías de crecimiento, tenga que respirar aquella atmósfera intans donde tal vez contraiga el germen mortífero que ha de destruir su existencia.

Comprendo ahora más, las ventajas del sistema celular, en el orden físico, y en el orden moral.

Dadas las condiciones de nuestra cárcel, es difícil despertar las conciencias de los penados, es muy raro transformar la voluntad contraria al derecho, es casi imposible, abrir la esperanza en los corazones, pues en vez de procurar los estímulos que en la vida libre, despiertan la fe y el amor al trabajo, solo hay sufrimientos.

Pregunto por el departamento especial para los que cometen delitos políticos, y me dicen que no existe.

No salgo de mi asombro... Las transacciones políticas no pueden confundirse con los delitos comunes, pues son faltas especiales reconocidas por la ley como tales. No podría tener el contacto aunque fuese breve, del delincuente político, con el criminal empedernido... Todo me va convenciendo que es preciso demostrar, esa edificio inmundo.

Tampoco existe local apropiado para que los abogados en su cumplimiento de su delicada misión, confronten con sus suscitados. En el cuarto de guardia, desatendido y casi sin muebles tienen que realizar las consultas. Y bien vale la pena que siendo tan sagrada la misión de los juríconos, que han de ostentar el emblemático respetuoso de su cargo en el momento de la defensa, se les impida un departamento especial, para el cumplimiento de sus deberes profesionales.

Y no pueden servir de disculpa, ni la escasez del Tesoro ni las atenciones de la política, para permitir que un grupo de nuestros semejantes vivan en tan malas condiciones pues el primer deber del Estado, es la realización del derecho y como dice la Sra. Arenal, «Dechidado el pueblo en la que la justicia puse ella se cobrará en las sumas que se le han negado».

JUAN ALBERT BLASCO

(Méjico)

Alicante 7-913.

CONSULTA GENERAL

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES

DE LA MATER

Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Guillermo y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 a 12, todos los días San Fernando, 34, piso 1º. Atención

Respecto

al anterior

Presa rimada

Mi queridísimo Ernesto: Al cabo de

tres semanas sin tener de ti noticias, si

saber exacto, nadie, comprende mi impa-

ciente cuando tú vi grata carta, a que

defiende á los nobles hijos de esta tierra.

Seguidamente, visitamos el local des-

tinado para mujeres. Si turíbula que re-

sumen las impresiones reales que la vi-

sión de aquella残酷和tancis, produjo en mí mente, los episodios más horribles,

serían insuficientes para describir su

estado sanitario. La piedad que da resar-

cimiento al mal es la única que puede

dar una rociante de sime,

y como es natural permanece

siempre cerrada. El techo es bajo, las dimen-

siones redondas, la pustillería de

segundas

dimensiones

</

DE ALCOY

El viernes por la tarde, eran las dos y media, se desencadenó sobre nuestra ciudad y su término una gran tormenta de lluvia, algo y granizo, siendo este de gran temor, causando grandes daños a los viñedos, olivos y árboles frutales; el viento fué tan huracanado que derribó algunos árboles, tanto fué lo que cayó entre agua y granizo que es desbordaron los ríos de Benifllo y de la Fuente del Molinar.

A un carretero le mató un animal de los que conducían el carro.

Los agricultores en su aljijidísimo, debió a los daños que les ha causado.

Dice que en otros pueblos también ha causado grandes estragos.

Mañana realizarán una excursión algunos socios de la sociedad Arte y Sport.

Los excursionistas saldrán a las cinco de la madrugada del cuarto.

Irán al castillo de Cocentaina y algunos puntos más, regresando a las diez.

Casa Socorro

Hoy ha sido curado en la Casa de Socorro de varias concusiones en la pieza derecha y en el codo derecho, Juan Casenave, guardia municipal y domiciliado en la calle de Santa María núm. 37.

Dichas concusiones no les produjo una vena de leche que le embrió.

ROMEU

Alcoy 5 Julio 1913.

COLOCACION

Le desea un joven de 18 años con muy buenas referencias: posee hermosa letra cursiva y los demás caracteres ingles, redonda y gótica, buena ortografía e incluido en matemáticas, preferiría entrar en despacho de notario o abogado.

Darán razón en la redacción de este periódico Navas 24.

NOTICIAS

Las tinturas que hasta hoy se conocían para evitar las canas, manchaban la piel y una gota que creyese en la ropa, ya no era posible quitar su mancha. Con EL MUJOL han desaparecido estos inconvenientes, y no solamente se recobra el color primitivo del cabello con mayor limpia si sino que a la vez, lo suaviza y el clí fina. Precio del frasco 3 pesetas. Depósito en Alicante, droguería de R. Romero.

Se convoca a oposiciones para cubrir cuatro plazas de méritos supernumerario de la Beneficencia provincial, con el haber de 999 pesetas anuales.

VENTA Y COMPRA.—De nádades usados a precio sin competencia. Zaragoza, s. bajo.

Se ha solicitado por la Junta de Obras del puerto, que se le expida nombramiento de guarda jurado al agente de dicha entidad Francisco Jiménez Eugenio.

SE VENDEN.—Terrenos para edificios casas, huertos ó chalés, ó continuación de la calle Mayor y calle de Pi Margall. Barrio: Calle Mayor, núm. 23, San Vicente.

Para entregarles unos documentos debe presentarse en este Gobierno militar, el soldado del regimiento de infantería de San Fernando, número 11, Francisco López Boix.

Con arreglo a la vigente ley de Caza, los dueños ó arrendatarios de palomares deberán tenerlos cerrados hasta el día 15 del próximo de Agosto, ó fin de evitar los daños que las palomas pudieran causar en las cosechas durante la recolección.

El día 1º de agosto tendrá lugar el ingreso en Caja de los mozos del actual reemplazo.

En poder de don Francisco Mallol, representante de la Sección de Socorro Mutuos maestros en esta provincia, se pector de vigilancia, don Bernardo Garrellan 500 pesetas para los herederos de doña Paulina Domínguez, maestra que falleció de Altes, y 8370 pesetas de la última liquidación de los derechos habientes de don Vicente Biela, que sirvió en Elche.

Dichas cantidades están a disposición de los interesados, que podrán recogerlas previa la presentación del correspondiente recibo, extendido con arreglo al modelo aprobado por la Sección.

Ha marchado a Guadalajara el jefe coronel del regimiento de la Princesa, don M. Ximo Catón.

Accompañado del director intruso de nuestra prisión don José Huidobro, ha visitado al presidente de la Alcaldía, el inspector central de Prisiones señor Rojas.

Por el ministerio de la Gobernación ha sido declarado cesante del cargo de director del balsuario de Salinas de Novelda D. Jerónimo Santos y nombrado en su sustitución D. E. Abad Torregrosa.

Ha marchado a Guadalajara el capitán del regimiento de la Princesa, don Eduardo Barrero.

El día dos de los corrientes empezarán algunos habilidades a hacer efectivos los libramientos correspondientes a los haberes del pasado Junio.

Se instruye sumaria contra el mozo José Font Cantó, del alistamiento de Rebull, por falta de concentración a filas en el regimiento de la Princesa.

Ha sido ascendido a comandante, nuestro paisano el capitán de caballería, don Luis Pascual del Pobell.

En Catral se halla vacante la plaza de veterinario municipal dotado con la anualidad de 450 pesetas.

La administración de Aduanas de Santpol anuncia concurso para proveer de un nuevo local las oficinas de dicha administración.

El maestro director de la escuela grande de la plaza de Reservoir ha recibido aviso telegráfico anunciándole haber sido de Alemania uno de los pabellones que tienen que instalarse en el jardín de la mencionada escuela, para lo que se están activando los trabajos a fin de que puedan estar terminadas en el presente mes según informes, la referida escuela abrirá sus puertas en el próximo curso, montada al tenor de las existentes en los grandes países cultos.

OPOSICIONES A HACIENDA.—40 plazas de 2.000 pesetas anuales, convocadas en la «Gaceta» del 28 de Mayo, para celebrarse en 1.º de Noviembre próximo. Escrivir con sello a D. Francisco A. Orrego, Calderón de la Barca 17.º Alcántara.

PARTOS.—José Grau Santacruz profesor en partos.—Academia preparatoria para cursar dicha carrera.—San Vicente 61, Alicante.

MODISTA.—Exposición completa en costura, confección y coser toda clase de vestidos de señora y niñas.

Precios económicos. Ballesta 12, primer piso.

El Juzgado de instrucción de Villena instó ayer a su juez con motivo de haber sido atropellado por el tren Agustín Benito Juárez, resultante con lesiones.

CARIDAD.—La implora una familia de la que se encuentra gravemente enferma la madre.

Domicilio: Jerusalén 38.

El juez instructor del regimiento de la Princesa, interesa la comparecencia del soldado José Font Cantó, contra el que se instruye expediente por falta de concurrencia a juicio.

FUNDIDA.—De un reloj de plata de pulsera con correa, que se extravió entre la plaza de Santa Teresa y la calle de Calderón de la Barca.

Se gratificará a quien lo presente en esta Redacción.

Con objeto de revisar la escolta del gobernador militar, hoy ha llegado el coronel del regimiento de cazadores de caballería de Victoria Fugaz, don José Rico.

GRAN CAFE ESPAÑOL.—De Enrique Llambí, café exquisito, licores y helados.

Los jueves y domingos grandes conciertos por el quinteto Roger-Sánchez.

En poder de don Francisco Mallol, representante de la Sección de Socorro Mutuos maestros en esta provincia, se pector de vigilancia, don Bernardo Garrellan 500 pesetas para los herederos de doña Paulina Domínguez, maestra que falleció de Altes, y 8370 pesetas de la última liquidación de los derechos habientes de don Vicente Biela, que sirvió en Elche.

Dichas cantidades están a disposición de los interesados, que podrán recogerlas previa la presentación del correspondiente recibo, extendido con arreglo al modelo aprobado por la Sección.

Ha marchado a Guadalajara el jefe coronel del regimiento de la Princesa, don M. Ximo Catón.

Accompañado del director intruso de nuestra prisión don José Huidobro, ha visitado al presidente de la Alcaldía, el inspector central de Prisiones señor Rojas.

El viernes por la tarde, eran las dos y media, se desencadenó sobre nuestra ciudad y su término una gran tormenta de lluvia, algo y granizo, siendo este de gran temor, causando grandes daños a los viñedos, olivos y árboles frutales; el viento fué tan huracanado que derribó algunos árboles, tanto fué lo que cayó entre agua y granizo que es desbordaron los ríos de Benifllo y de la Fuente del Molinar.

A un carretero le mató un animal de los que conducían el carro.

Los agricultores en su aljijidísimo, debió a los daños que les ha causado.

Dice que en otros pueblos también ha causado grandes estragos.

Mañana realizarán una excursión algunos socios de la sociedad Arte y Sport.

Los excursionistas saldrán a las cinco de la madrugada del cuarto.

Accompañado del director intruso de nuestra prisión don José Huidobro, ha visitado al presidente de la Alcaldía, el inspector central de Prisiones señor Rojas.

La Infanta Isabel en Alicante

Recibimiento

En el correo de ayer, llegó a Alicante la serenísima señora infanta dña Isabel. Fueron a recibirla las autoridades y otras personalidades locales.

Vimos al nuevo gobernador a su llegada, el alcalde accidental don Ernesto Mendaro, gobernador militar señor Villa, general Ros, delegado de Hacienda, administradores de Correos, Aduanas y Telégrafos, presidente Audiencia, comandante de Marina y otras comisiones que tuvo que encumbrar.

El señor Mendaro, como alcalde de la ciudad y en nombre de ésta, dio la bienvenida a la ilustre dama, ofreciendo un hermoso bouquet en nombre de Alicante y otro en el de la Federación Escolar.

La infanta al descender del tren, fue saludada con una estrecha salva de aplausos.

No quisó que la tributara honores la compañía del Regimiento de la Princesa que con bandera y música subió a la estación para dicho objeto.

Acoplóse en su viaje a la augusta dama la señora Beltrán de Lis.

Las dos señoras y el señor Mendaro ocuparon un lanchón al pie de la estación.

El trayecto

El carruaje que ocupaba la infanta y los de las numerosas comisiones que fueron a recibirla, marcharon al Hotel Simón donde se hospedó la dama.

La comitiva pasó por las calles de Maizana, Gata y Martínez.

En San Nicolás

En el Hotel descansó breves momentos la Infanta, yendo a despedir a la colegiata de San Nicolás, donde oyó misa rezada.

Entró en el templo a los acordes de la Marcha Real que ejecutó la banda del Hotel.

Ante la razón del caso se dió contra orden para que dicho acto se celebrara en las Casas Consistoriales.

Dando el pésame

Dña. Isabel, dio el pésame al Comandante de Marina señor Riera, por la muerte de su hijo en los caídos de Melilla.

Dijo que ante la pena de tan sensible desgracia, debía tener el orgullo de que su hijo había muerto como muere en los campos de batalla.

La Recepción

Desde San Nicolás, la popular infantil pasó al Ayuntamiento donde se llevó a cabo la recepción.

La tributó honores una comisión del Regimiento de la Princesa, con bandera y música.

Ante la egresión de la infanta, desfilaron todas las comisiones invitadas a la recepción.

El acto resultó bárbaro.

En Diana

El establecimiento de niños «Diana», estaba lujosamente adornado con flores naturales.

A ruiles del nuevo destino de tan lujoso balneario, se permitió la entrada al público que era: a la vez garantizado la nobleza del pueblo alicantino y considerando innecesaria toda precaución policial.

El Sr. D. Teixidor García, merece un elogio por el buen concepto que de nuestro pueblo tiene formado.

Como dueño del establecimiento recibió a la augusta señora, que visitó todas las dependencias del balneario, elogiando su confort y lujo, y diciendo que en cuantas playas había visitado no había visto ninguno tan hermoso.

Por las calles

En carruaje y acompañadas por D. Ernesto Mendaro, recorrieron las calles de la ciudad la Infanta y su dama, señora Beltrán de Lis.

Dña. Isabel elogió la urbanización y bellezas de nuestra querida ciudad.

La infanta almuerzo en el Hotel Simón figurando en la mesa cenas cortesas.

Asistieron al almuerzo entre otras personalidades, las autoridades de la capital.

En el Hotel

Tuvo lugar a la una y media, y entre los comensales figuraron, la infanta dña. Isabel, la señora Beltrán de Lis, el alcalde accidental, gobernador civil y mili-

tar, secretario de la infanta Sr. Coello, presidentes de organismos oficiales, autoridades civiles, militares y eclesiásticas, presidentes de Centros y sociedades, grandes de España, grandes cruces y gentiles hombres.

La infanta invitó particularmente al capitán D. Miguel Salvador, que mandaba la compañía que le tributó honores.

En las Oblatas

En automóvil, y acompañada por la señora Beltrán de Lis, el alcalde y el gobernador, fué por la tarde la infanta a las Oblatas, donde fué recibida por las monjas y una comisión del Patronato de las Tras de blancas.

Visitó todas las dependencias del establecimiento.

En la Explanada

Dña. Isabel estuvo ayer tarde en la Explanada, paseando en carroza.

Se mostraba encantada del trío que ofreció el pétalo musical de los Mártires.

A bordo

Después de visitar el casino Dña. Isabel paseó a bordo del lanchón.

Al se despidieron oficialmente las autoridades.

Función de Gala

Durante el primer cuadro de la zarzuela «Molinos de Viento», entró en el teatro de Verano, la erguida dama.

La orquesta ejecutó la Marcha Real y el público en pie, tributó a la Infanta una entusiasta ovación.

Dña. Isabel fué obsequiada por la empresa con un bonito ramo de flores.

Acopló la infanta el palco de honor de la sala de la Zarzuela.

Después de la función se realizó la procesión de los molinos de viento.

A las 9 de la noche se celebró la función religiosa.

A las 3 de la tarde, entrada de la notable banda de música de Rafal.

De 5 a 6 y media y media musical en el Real de feria.

A las 6 y media salió en procesión recorriendo las calles de costumbre.

A las 10 de la noche se celebró un bonito árbol de fuegos artificiales.

De 10 a 11 y media se celebró en el Real de feria.

A las 11 de la noche se celebró la función religiosa.

La Infanta permaneció en el Teatro hasta el final de «Molinos de viento».

Crónica de sucesos

Escándalo

Los guardias del cuerpo de seguridad han presentado en la inspección de vigilancia a Lorenzo Clement, cochero, el que en ocasión de reclamar a los viajeros el importe de una avería hecha, causada en el carrusel, provocó un fuerte escándalo.

El juzgado municipal entiende en el asunto.

Desgracia

En Ibi una chispa eléctrica mató a un pastor, dejándole completamente carbonizado.

Gesa de Socorro

Durante las últimas 24 horas se han verificado en este beneficio establecimiento las siguientes curaciones:

Manuela Serna, herida incisa.

Rafael Soler, herida contusa.

Tomas Alabes, quemaduras.

GUARDIA PARA MAÑANA

Médicos: D. Francisco Albero y don Ladislao Ayala

Practicante: D. Antonio Oñate.

Quereis evitar las fatigas Quereis no tener incomodaciones de estómago? Quereis no tener sequedad de boca? Quereis no tener dolores? Quereis evadir normalmente? Quereis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestra estómago e intestinos, hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir probad una sola caja de

ANTIGASTRÁLGICO VICENT y os convenceréis de que no hay panacea que se le pueda igualar.—Precio de la caja, 2 pesetas.—De venta, en la Farmacia del autor, (mayor, 39, Mozoávar) y en otras.

Despóticos en Alicante: Droguería de Ramón Romero, calle de Altamira y en la de Francisco Richart, Farroquín 28.

CRUZ ROJA

Curaciones prestadas por esta beneficiaria institución durante el día de ayer:

Curaciones, 20.

Extracciones, 11.

Enfermedades de la boca, 2.

Inyecciones Tuberculina, 6.

Guardia para mañana

D. Demetrio Poveda, de los ojos; de 3 a 4. D. Alvaro Gómez, nariz, garganta, oídos, de 4 a 5. D. José García, medicina general; de 1 a 4. D. Raúl Ocaña, Sifiliográfico; de 1 a 12. D. Luis García, de la boca y dientes, extracción; de 1 a 4. D. Pascual Pérez, de la piel y venereo logia; de 5 a 9. D. Gabriel Montesinos, tuberculinoterapista; de 4 a 3. D. José Díaz, medicina y cirugía; de 10 a 11. D. Emilio Aramburo, medicina y cirugía; de 9 a 10.

LIQUID VENEER El mejor y de más positivos resultados para la conservación y limpieza de muebles y toda clase de obras de ebanistería, pianos, carteras y automóviles. Devuélvelo en la FERRETERÍA FERROCARRIL Méndez Núñez 31.

También en esta casa se vende el insestiblible insecticida Perat.

INTERESANTE

S' participa al público que desde hoy se han hecho grandes rebajas de precios en los artículos de tejidos de la presente temporada en los almacenes de La Estrella, de Rafael Mera, que agradecido a los favores que el público le ha dispensado, ofrece todos los artículos con una beja del 40 por 100 ó sean los trajes de lana para caballero que antes valían 30 pesetas, desde hoy a 20 pesetas, y los trajes drill confeccionados, en todas las medidas, los de 20 pesetas. A 14 y así sucesivamente en todos los artículos de tejidos como las batistas búlgara última novedad, a 2 reales metro. Depósito del corréo C. P. La Sirena, el más higiénico.

Nota: Hay gran partida de retales que se venden casi regalados. Antes de comprar visitar dicha casa. Almacenes de La Estrella, plaza Castellar, número 3 y 5.

Teatro de Verano

Para esta noche está anunciado, el beneficio del eminentísimo barítono Macario Fernández, y se pondrán en escena la Verbenca de la Paloma, Molinos de Viento el primer acto del Conde de Lussemburgo y el prólogo de J. Pagliacci.

No es necesario que por adelantado en saltemos la labor que ha de ejecutar este artista, pues como la mayor parte de nuestros lectores saben representa su papel en estas obras a las mil maravillas y este distinguido cantante está dispuesto a ofrecer al público con su dulce y melodiosa voz.

Deseamos que en la Sección que celebra su beneficio se cuenta un lleno en premio a su labor.

Los húspares de Keiser, son los mismos perros con distintos collares, pues ya hemos visto la misma obra con títulos de «Dosis Desdene» y «Manicuras de Otoño».

El nuevo arreglo de Juan José Cadenas, tiene la «ventaja» de aburrir al público.

La actuación del maestro Lloó es previsible.

La interpretación aceptable, distinguindíscase las Sras. Fernández y Otto.

De ellos, en primer lugar Manolo Fernández, y luego los Sres. Fernández (P.) Franco, Serra y Matona.

Atención!!!

El chocolate marca ALHAMBRA DE GRANADA se ha hecho indispensable por su exquisita calidad. En breve aparecerá una nueva creación de dicho producto TABLETTES ALHAMBRA. En breve la marca.

Pídase chocolate marca «Alhambra» es el mejor que se consume.

TELEGRAMAS

MITINS CONTRA LA GUERRA

Madrid.—En la mayoría de las provincias se han celebrado mitins de protesta contra la guerra.

En todos ellos no se ha alterado el orden.

ROMANONES

Madrid.—El conde de Romanones marchó ayer al campo.

LUQUE Y ALFAU

Madrid.—Los generales Alfau y Luque han conferenciado extensamente.

BANQUETE

Madrid.—El señor Vicente ha sido testigo, por el Centro Gallego, con un banquete con motivo del nombramiento de sacerdote.

Piano de ocasión

Al banquete asistieron mil comensales. Vicente pronunció un discurso elo-

cuento dando las gracias por el homenaje de que había sido objeto.

TORMENTA

Castellón.—Ha despegado una fuerte tormenta en el pueblo de Montón. La tormenta ha causado grandes estragos en el campo.

Cayeron varios rayos.

DESGRACIA

Rivales.—En una fábrica de refinaria cayeron tres hombres en el depósito. Uno se encuentra agonizando, y los restantes graves.

EL ESCUADRÓN CASTILLEJOS

Cádiz.—El escuadrón «Castillejos» embarcó en un vapor correo.

Este escuadrón va a Larache.

MELQUÍADEZ ALVAREZ

Oviedo.—D. Melquiádez Alvarez ha llegado.

Se le dispensó un recibimiento entusiasta.

LAS VICTIMAS DEL AUTOMÓVIL

Santander.—Los aristócratas don Juan Pombo, don Eduardo Camino, y otros dos más marchaban en un auto, por la carretera de Muriedas, cuando tuvieron la desgracia de ir a chocar con un pata de telegafos.

El señor Pombo se encuentra gravemente, las dos piernas las tiene fracturadas. Hacia el lugar del suceso han salido médicos con material de socorro.

CLÍNICA

Médico-Quirúrgica
DE JUAN ALBERT BLASCO

Consulta general. Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del resfriado por las inyecciones de suero oxigenado. Consultas, de 9 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis a los pobres los martes y sábados, de 1 a 2. Calle Campeche, 1, bajo, derecha.

Salón Moderno

El pasado sábado se inauguró en este salón la serie de veladas cinematográficas, amenizadas por la banda de músicos del Hospicio, que la empresa de este salón se propone ofrecer a sus asiduos concurrentes. Estos intermedios musicales se repartirán tres ó cuatro días en semanas y dadas las especiales condiciones de anchura de este salón, puede el elemento joven lanzarse a las delicias del baile, para lo cual se dispone del suficiente espacio. Resumiendo, que por sólo cinco céntimos tiene el público un grandioso programa de pelícuas de estreno, «música y baile», ¡Atención!

Hoy se anuncia el estreno del monumental drama de 1.500 metros, basado en esunto social, que tanto agrada al público, y en los intermedios música se lea por la banda del hospicio.

En todos ellos no se ha alterado el orden.

ROMANONES

Madrid.—El conde de Romanones marchó ayer al campo.

LUQUE Y ALFAU

Madrid.—Los generales Alfau y Luque han conferenciado extensamente.

BANQUETE

Madrid.—El señor Vicente ha sido testigo, por el Centro Gallego, con un banquete con motivo del nombramiento de sacerdote.

Al banquete asistieron mil comensales. Vicente pronunció un discurso elo-

DE MARRUECOS

BANDOLEROS MOROS

Melilla.—En las avanzadas de Melilla se había adoptado una vigilancia estrecha con el fin de dar alcance a unos bandoleros moros que frecuentemente tiraban nuestros campamentos.

Los bandoleros son indigentes de Melilla.

TARAJA

En el tiroteo que sostuvieron nuestras tropas con los bandoleros las causaron un muerto y un herido, los que abandonaron.

Nosotros no sufrimos ninguna bala.

LA PAZ EN LARACHE

Larache.—El general Silvestre trajo a sus diciendo que a consecuencia de los actos de policía, se ha realizado la primera acción pacífica en el campamento de Larache.

Los bandoleros son indigentes de Melilla.

SILVAS DE REDONDEL

Entrada general 25 céntimos. Solo por cuatro días.

Plaza de Toros de Alicante

TEATRO

El Martes 8 de Julio de 1913, á las 9 y media de la noche.

Inauguración de este cómodo y fresco Teatro, y el Estreno de la sensacional película

Quo Vadis?

La joya más hermosa del arte cinematográfico.

Todo Alicante deba de desfilarse por la Plaza de Toros a probar oír las impresionantes escenas de esta histórica película.

Alicante será la primera población de España que podrá recrearse viendo estos impresionantes episodios por los precios siguientes, comprendidos en ellos todos los impuestos.

Silvas de redondel Una peseta. Entrada general 25 céntimos. Solo por cuatro días.

Compañía Peninsular de Teléfonos

En el Juzgado de Oihusla, se ha presentado una denuncia contra Miguel Muñoz Hernández, y Concepción Andrade Pérez, por injurias y en la que se acusa a los nombrados de haber supuesto que d. fra Rosario Pérez Ortíz había cometido al su tercio con Ángel Pérez Marquesa.

Alicante 6 Julio 1913.

Instituto

Sifiliográfico

Enfermedades secretas y de la piel

AVENIDA DE GADEA, 12, bajo
Consulta de 11 a 1 para caballeros y de 7 a 9 de la noche para señoras.

Consultas gratis los miércoles y sábados.

NOTICIAS

Por medio de atento B. L. M. nos invitó D. Luis Vázquez, gerente de la Sociedad Explotadora del Teatro de la Plaza de Toros, para que asistiese a la prueba del alumbrado; ésta resultó satisfactorio.

Agradecemos la invitación de que hemos sido objeto.

Se acaba de constituir en esta capital una Cooperativa, con el propósito de establecer una nueva fábrica de electricidad.

Dicha Cooperativa nace bajo el auspicio de entidades tan respaldables como el Círculo de Unión Mercantil y la Cámara de la Propiedad.

Ruegan encarecidamente a sus amigos asistir a alguno de estos actos pioneros, por lo que quedan muy reconocidos.

Alicante 30 Junio 1913.

GRABADOR

En toda clase de metales. Especialidad de inscripciones y enlaces.

Antonio Correa, Plaza Balmes 15 er. traseño. —Alicante.

Un vaso de vino.

PÉRDIDA.—La persona que se le ha

yan extravizado con papeletas de ropa

puede recogerlas en esta Redacción.

Nacimientos. José Sánchez Cremades, José Quereda Pastor, Leonor Aaréz, Fernández, Juana Z. Irango Pérez, Elvira B. Lizón y Rafael García Ripoll.

Defunciones. Cándida Robles Chust, Francisca Ruiz Soler.

Matrimonios. —Ninguno.

Cocina Económica

Comida para mañana dia 8.—Guiso de habichuelas y patatas, con aceite.

Un vaso de vino.

Pérdida.—La persona que se le ha

yan extravizado con papeletas de ropa

puede recogerlas en esta Redacción.

Nacimientos. José Sánchez Cremades,

José Quereda Pastor, Leonor Aaréz, Fernández, Juana Z. Irango Pérez, Elvira B. Lizón y Rafael García Ripoll.

Grandes Almacenes

EL AGUILA

Princesa 2

ALICANTE

Victoria 1



SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Confecciones de todas clases para señora y niña

Ropas confeccionadas para Caballero y Niño y artículos de la Temporada

Traje de jerga azul o lana blanca para niños de 4 a 10 años de ptas. 26 a 35

Traje de lana, forma sastre, para Señora

Traje de dril, forma sastre, para Señora

Vestido de seda, lana, batista, etc.

Traje lana ó dril para Niña

Refajo de seda ó algodón.

Faldas, Blusas, Guardapolvos, Cuellos y otros artículos

Gorras, Sombreros de paja, Cinturones, Calcetines, Corbatas,

Fajas, Ligas, Tirantes, etc., etc.

PRECIO FIJO

Pidase el catálogo general

VENTAS AL CONTADO

de 25 a 100 pesetas.

de 14 a 40 >

de 14 a 85 >

de 74 a 30 >

de 3 a 20 >

de 25 a 80 pesetas.

de 10 a 33 >

de 34 a 100 >

de 5 a 33 >

de 4 a 18 >

de 1 a 10 >